

Potzmusig – Chor Cantissimo auf dem Weg ins Schweizer Fernsehen

Ton- und Filmaufnahmen für die Sendung Potzmusig mit dem Chor Cantissimo



Bildaufnahmen in der Kirche Jegenstorf.

Der Chor Cantissimo aus Urtenen-Schönbühl begleitet die Jodlerin Marianne Weingart und ihren Sohn Bruno bei den Ton- und Filmaufnahmen für die Volksmusiksendung «Potzmusig» vom 21. März 2015 auf SRF 1.

Die Zusammenarbeit zwischen dem 60 Sänger und Sängerinnen starken Chor und dem Konolfinger Jodlerduett Marianne und Bruno Weingart startet im Jahr 2012. Damals schon singt Cantissimo die St. Johanner Messe von Peter Roth. Marianne und Bruno Weingart übernehmen die obertonreichen und faszinierenden Jodelsoli.

Ein weiteres Mal finden Marianne Weingart und der Chor aus Urtenen-Schönbühl im April 2013 zusammen. Marianne Weingart leitet einen Workshop zum Thema Jodeln, in dem die Chormitglieder die Grundlagen des Jodelns kennenlernen. Und schon ein Jahr später finden wieder gemeinsame Konzerte statt, eines davon sogar in Dacice, der tschechischen Partnergemeinde von Urtenen-Schönbühl.

Ende letzten Jahres kam dann schliesslich die Anfrage von Marianne Weingart, ob der Chor Cantissimo bereit wäre, das Gloria aus der St. Johanner Messe von Peter Roth gemeinsam für die Sendung «Potzmusig» aufzunehmen. Die Entscheidung fiel dem Chorvorstand leicht und so wurden zwei zusätzliche Proben angesagt.

Am 21. Januar startete das Abenteuer Fernsehaufnahmen mit den Tonaufnahmen in der Kirche Urtenen. Das Aufnahmefahrzeug stand vor der Kirche bereit, der Tontechniker hatte auch schon Mikrofone und eine kleine Kamera in der Kirche aufgestellt. So erhielten wir über das Mikrophon Anweisungen des Tontechnikers, der uns über die kleine Kamera sehen konnte. Unsere Dirigentin Susanne Grossenbacher führte uns mit grösster Konzentration durch die Aufnahmen. Wir sangen alle Liedteile mehrmals und waren immer wieder glücklich, wenn der Tontechniker zufrieden war. Auch Marianne Weingart freute sich mit uns, war sie doch erkältet. Während der Aufnahmen durf-

te kein Rascheln oder Hüsteln stören: Zeitweise war es so still, dass man eine Maus durch die Kirche huschen gehört hätte.

Nach 90 Minuten war es dann geschafft! Und alle waren sich einig, dass es gar nicht so schlimm war.

Eine Woche später, am 28. Januar standen dann die Bildaufnahmen auf dem Programm. Wir alle standen pünktlich um 18.30 Uhr in unserer schwarzen Konzerttenue mit blauem Accessoire und herausgeputzt vor der Kirche in Jegenstorf. In der Kirche erwarteten uns schon fünf Männer des Aufnahmeteams. Rasch wurden Kirchenbänke verschoben, Kameras aufgebaut und Kabel verlegt. Mit diversen Lichtkörpern wurden wir, Marianne und Bruno Weingart ins richtige Licht gerückt.

Die Tonaufnahmen von der vorigen Woche wurden abgespielt und wir mussten genau mitsingen. Schliesslich sollen die Fernsehzuschauer nicht merken, dass Ton und Bild nicht zusammen aufgenommen worden sind. Der Kameramann führte die Kamera auf Schienen von rechts nach links und wieder zurück. Nach dem x-ten Mal war der Regisseur zufrieden und es ging mit Nahaufnahmen weiter. Die Kamera wurde direkt vor den Sängerinnen und Sängern platziert. Susanne Grossenbacher, unsere Dirigentin, spornte uns immer wieder an und führte uns mit grösster Konzentration durchs Gloria. Wir mussten leise singen, damit wir die Aufnahme genau hörten und exakt mitsingen konnten. Zudem sollten wir dazu noch ein freundliches Gesicht machen. Zum Schluss sangen wir ganze Durchgänge und die Crew filmte im Rückwärtsgehen und von der Empore herab.

Nach 3 1/2- Stunden waren die Aufnahmen für drei Minuten Fernsehzeit im



Das Jodlerduo Marianne und Bruno Weingart.



Der Chor Cantissimo durch die Kamera des Schweizer Fernsehens.

Kasten und wir hatten um 22 Uhr Feierabend. Marianne Weingart dankte uns herzlich fürs Mitmachen und war glücklich. Für uns Sängerinnen und Sänger vom Chor Cantissimo waren die Fernsehaufnahmen eine sehr spannende Erfahrung.

Jetzt brauchen wir nur noch etwas Geduld bis es am 21. März um 18.45 Uhr auf SRF 1 heisst: «Potzmusig mit Marianne Weingart».

Text: Karin Achermann Gavin (Cantissimo), Dorothea Portmann
Fotos: Heinz Brönimann, Konrad Steiner



Tonaufnahmen in der Kirche Jegenstorf.



104614

Gesichtsbehandlung
Haarentfernung
Make up

Estetica Primadonna
Bahnhofstrasse 1 | 3312 Fraubrunnen | www.esteticaprimadonna.ch
weitere Informationen unter: 079 135 13 96

Wer einen Anlass hat, der inseriert...
...natürlich im
fraubrunner
anzeiger

Herbstkreuzfahrt mit der MSC Sinfonia
Der Reisetipp von Cornelia Rufer

Reiseservice RBS-asm
Bahnhof Bern
Tel. 031 310 03 50
bern@asmobil.ch
www.asmobil.ch

Entdecken Sie auf dieser traumhaften MSC-Kreuzfahrt ab/bis Genua zahlreiche bekannte Feriendestinationen wie Madeira, Teneriffa, Lanzarote oder Mallorca.
12 Nächte inkl. Vollpension ab CHF 1369.– p.P. (Innenkabine Fantastica). Exkl. Auftragspauschale, An-/Abreise, Trinkgelder, Landausflüge.
Reisedatum: 29. September 2015.

Beratung und Buchung im Reiseservice RBS-asm.

104615

104604

Qualität und Zuverlässigkeit waren schon immer unser Ziel... damit wir auch morgen für Sie da sind.

Studer vieh.ch
3308 Grafenried
Tel. 031 767 71 56

- ✓ An- und Verkauf von
- ✓ Tränkkälbern
- ✓ Bankkälbern
- ✓ Grossvieh
- ✓ Ferkeln
- ✓ Schlachtschweinen
- ✓ Mutterschweinen und Ebern

Nähmaschinen

Dank eigener Reparaturwerkstatt

reparieren wir schnell und zuverlässig Reparaturen aller Marken
elna Pfaff Husqvarna Bernina brother etc...

Nähzutaten Nähatelier Nähkurse
elna brother Nähcenter

Nähcenter-Staub
Metzgergasse 6
3400 Burgdorf
G 034 422 23 02 / W 034 422 77 03
www.staub-amacker.ch
im Kornhausquartier

1410087/A, 105038

www.fraubrunner.ch

6	3	5	9	2	7	4	1	8
4	8	7	6	1	3	5	2	9
1	2	9	8	5	4	6	3	7
3	5	8	4	7	9	2	6	1
7	4	1	2	6	5	9	8	3
2	9	6	3	8	1	7	5	4
9	6	4	1	3	2	8	7	5
8	7	3	5	4	6	1	9	2
5	1	2	7	9	8	3	4	6

104610 06010031703